

Nous avons remarqué dans l'assistance, MM. Jos. Archambault, Jos. Labrecque, F. Mallette, Alex. Moquin, Alb. Poirier, W. Morisson, Jacques Villeneuve M. O. Paquette, D. Rousse, Arm. Larue, Notaire Doré, J. Desrochers, J. Descoteaux, S. Dubord, P. Morin, Alf. Nugent M. Baril, J. Tranquille, E. Perreault, Roméo Bernard, W. Champoux, H. Laberge et plusieurs autres dont les noms nous échappent.

**NOEL ! NOEL !**

Voilà revenu le jour béni où il est donné à l'humanité d'entendre des voix d'anges chanter des cantiques célestes.

Malheureux, O combien! ceux qui ne les entendent point.

On les entend ces voix au Canada, plus qu'en maint autre pays; c'est une faveur divine qui n'est pas sans comporter pour nous de bien grandes obligations.

Se laisser remuer par de tels concerts, c'est d'un dilettantisme mystique dont le paganisme lui-même s'honora à l'égard de voix aériennes qu'il entendit parfois en certains pays de montagnes.

Faire chorus avec les anges, c'est d'un enthousiasme musical qui n'est peut-être pas sans quelque pensée d'orgueil chez l'homme, "ce dieu tombé qui se souvient des cieux."

Nous laissons aux Ecritures — qu'est-ce à côté de l'imprimerie? — de réciter le mystère ineffable de cette nuit de Bethléem qui fit chanter les grandes orgues du ciel.

Nous laissons aux choeurs des différentes églises d'associer la voix de l'humanité à l'écho dix-neuf fois séculaire de ce concert unique dans les annales de l'éternité.

Nous laissons à la chaire sacrée de commenter les paroles de ce cantique de Noël qui inspirera tous les choeurs d'église.

Qu'il nous soit seulement permis, à nous profanes, de dire que dans l'unité de son énoncé, le "Gloria in excelsis Deo" prescrit par ce cantique doit se compléter du "Pax in terra hominibus bonae voluntatis".

En ce jour de sentiment religieux et de trêve politique — pourquoi sont-ils si rares? — nous osons faire nôtres, comme confession publique de notre foi religieuse et sociale, ces paroles mêmes des anges:

"Noë! Noë! Gloire à Dieu au plus haut des cieux, et paix sur la terre aux hommes de bonne volonté!"

**LE JOUR DE L'AN**

Si le jour de l'an est un jour de joie pour beaucoup, surtout pour les enfants, c'est un jour qui est devenu bien fatigant et bien onéreux pour d'autres. J'admire le principe de se rappeler au moins une fois par an à des parents, des amis, que les affaires ou les distances empêchent de fréquenter plus souvent; mais, le jour de l'an a son utilité et son agrément; mais à côté de cela, que de petits ennuis et de dérangements forcés, suivant la situation que l'on occupe. Dès le matin vous mettez la main à la poche et voyez avec regret le fruit d'une partie de votre labeur s'échapper pour une question d'habitude, et cette autre coutume ennuyeuse d'écrire, d'envoyer des cartes, de rendre des visites, toutes sortes de conve-

nances qui rendent cette journée insupportable quand elle devrait n'être qu'une journée de joies familiales. Néanmoins, ce jour-là le coeur est plus ouvert, on embrasse ses enfants, sa femme, et l'on serre la main aux vrais amis avec plus de joie que de coutume, c'est une sorte de préparation à l'avenir pour la durée d'un an.

**LISTE DES PROPOSEURS DES MEMBRES ADMIS DURANT OCTOBRE 1911.**

PROPOSEURS	CERCLES	No Nombre
E. G. Dagenais, Cl. Lambert Closse		348 12
Roméo Daigle, Cl. Leclercville		359 8
Charles Daunais, Cl. Sacré-Coeur		6 6
T. Colette, Cl. LaFontaine		206 5
J. W. Chiasson, Cl. La Tuque		338 4
J. E. Rondeau, Cl. Champlain		108 3
Georges Ravary, Cl. de Lorimier		112 2
L. P. St. Louis, Cl. Bruchési		135 2
J. O. Duquette, Cl. La Salle		107 2
Ed. Fréchette, Cl. St-Pierre		8 2
Jos. Blais, Cl. Préfontaine		339 2
O. Valois, Cl. N.-D. de Grâce		342 2
A. Drouin, B. B. St-Narcisse		265 2
J. R. Dostaler, B. P. St-Narcisse		265 2
Jos. A. Lapiere, Cl. Sacré-Coeur		6 1
Oliva Charbonneau, Cl. Sacré-Coeur		6 1
J. A. Archambault, Cl. St-Pierre		8 1
Edmond Dugas, Cl. Joliette		17 1
Elzéar Lessard, Cl. St-Velier		20 1
L. D. A. Gauthier, Cl. St-Guillaume		50 1
C. A. Daigle, Cl. Jeanne d'Arc		53 1
Jos. G. Robert, Cl. Montebello		55 1
L. E. Carpentier, Cl. St-Pie		68 1
N. Henri Tardif, Cl. St-Casimir		82 1
Donat Milard, Cl. Richelieu		102 1
P. H. Bédard, Cl. Champlain		108 1
Albert Fullum, Cl. Lévis		109 1
Léon Désautels, Cl. de Lorimier		112 1
J. U. Trudel, Cl. St-Tite		119 1
Ernest Gratton, Cl. St-Jean-Baptiste		149 1
A. S. Piédalue, Cl. Taché		154 1
W. Aumais, Cl. Taché		154 1
J. A. A. Leclair, Cl. Verdun		160 1
F. X. Taillon, Cl. Limoilou		168 1
I. Fouquet, Cl. St-Stanislas d'Ascot		200 1
J. B. Morin, Cl. St-Stanislas d'Ascot		200 1
J. W. Laforte, Cl. Lafontaine		206 1
H. A. Quintal, Cl. Viger		227 1
Oscar Allard, Cl. Fabre		229 1
Ls. Johnson, Cl. Laflamme		243 1
Oréus Pérusse, Cl. Mercier		271 1
R. Dépatie, Cl. Arsène		327 1
R. Aumais, Cl. Laporte		332 1
G. H. Martineau, Cl. Laporte		332 1
N. Philbotte, Cl. Chateaubriand		333 1



E. G. DAGENAIS, Md. F. Cercle Lambert Closse, No 348.



ROMEO DAIGLE, Sb. P.G. Cl. Leclercville, No. 359.



M. CHS DAUNAIS, Cercle Sacré-Coeur, No 6



T. COLLETTE, Trés. Cercle La Fontaine, No 206

PROPOSEURS	CERCLES	No Nombre
Art. Lepage, Cl. Cadillac		337 1
J. B. Savard, Cl. La Tuque		338 1
O. Greffard, Cl. La Tuque		338 1
J. O. Riberdy, Cl. La Tuque		338 1
J. S. Dupéré, Cl. Préfontaine		339 1
J. P. A. Bélanger, Cl. Guay		341 1
J. N. Garceau, Cl. Lavallée		343 1
Zénon Paquin, Cl. La Pérade		347 1
Louis Paquet, B. P. Baillargeon		52 1
Rév. J. A. Gervais, B.P. St-Wilfrid		73 1
H. Trudel, B.P. St-Narcisse		265 1

**UN RECRUTEUR DISTINGUE**



M. GEO. MORAND B. P. Almaville, No. 293.

**NOTRE SITUATION FINANCIERE SOUS LE REGIME FRANCAIS**

En 1754, on construisit en Canada 10 navires de 40 à 100 tonnes. Le commerce avec la France employait 30 navires appartenant à des marchands de la Rochelle. En 1759, le Canada exporte en chiffres ronds:

Pelletteries	\$450,000
Huile de marsouin	50,000
Farine et pois	50,000
Bois	30,000

\$580,000

Et les dépenses du pays s'élevaient à \$5,000,000. Il est vrai que l'année était désastreuse à cause de la guerre, mais en temps ordinaire les frais d'administration étaient d'environ \$1,000,000.

À la louange de nos ancêtres, cependant, il ne faut pas oublier qu'ils découvrirent une grande partie du continent, qu'ils se mirent en relations d'affaires avec presque toutes les tribus sauvages qui l'habitaient et que sous un autre système de commerce et d'industrie, le pays de la Nouvelle-France aurait pu prendre des proportions plus considérables.

Ne dépensez pas votre argent avant de l'avoir gagné.